

保育おおさか

平成15年9月1日 第337号

大阪府社会福祉協議会・保育部会
☎ 06-6762-9001 Fax 06-6768-2426

「保育士会一丸」—保育士国家資格化記念事業— 「子どもたちの笑顔・元気な大阪」

なみはやドームに集まろう

来月10月28日(水)、なみはやドームで、大阪府保育士会主催の、保育士国家資格化記念事業「子どもたちの笑顔・元気な大阪」が開催されます。子どもたちの演技参加に、府内63保育園から1,899人も子どもたちが参加してくれれます。運動会練習など、何かと行事が重なる時期ですが、皆さんのご協力のもとイベント成功に向け、保育士会一丸となって頑張っています。

★★保育士会から★★涼風を感じ秋を迎えると、いよいよ保育士国家資格化の実現の日がやってきます。私たちは全国保育士会会員は、

・私たちは、子どもの育ちを支えます。
・私たちは、保護者の子育てを支えます。
・私たちは、子どもと子育てにやさしい社会をつくれます。

という倫理綱領(前文のみ記載)をかかげ、児童福祉法にも位置づけられた守秘義務や、専門職として当然のプライバシーの保護等も守り、また、必要な研鑽の機会を多く持ち、自らの意

演技指導をする武内会長



識と自覚を一人ひとりが身につけていくことを大切にしたい、との決意表明をしたところです。子どもたちの喜びを分かち合うパートナーとして、日々の保育に力量を発揮していきたいものです。

11月29日、国家資格化の日を迎え、記念の事業として全国統一ポスターをかかげ、各都道府県でキャンペーンをくりひろげることとなりました。



場内を色どるベナントに思い思いの絵を描いてくれている子どもたち

大阪府保育士会では、大阪府及び、大阪府社協・保育部会の後援のもと、大阪が誇る「なみはやドーム」に、府内の園児・保育士・保護者などにご参加いただき、演技や遊びを通し、楽しい集いを開催させていただくことになりました。

(説明会)を行いました。バラバラ組・ポンポン組・旗組と3回に分け、丸1日かけて演技を伝達しました。細かい手先の動きまで指導し、各園ビデオカメラを持参し、子どもたちに教えられるよう熱心に練習していただきました。

8月15日は終戦の日ですが、58年の歳月が過ぎました。当時と比べますと、特に気になるのが言葉の乱れ、敬語の間違った使い方です。企業では新入社員の教育の最初にこの問題に大変な時間と経費をかけているようです。そうしなければ、企業人として通用しないとされています。なぜこのようになったかを考えてみました。国語の教育の弱体化が大きな理由だと思います。児童、学生の読書の時間が極端に少なくなっているように思われます。

読書を通して、先人の残してくれた文学に親しむことで言葉づかい、敬語の使い方には自然と身につきまします。お茶水女子大学の藤原正彦教授は数学の先生ですが「教育とは一に国語、二に国語、三・四はなくて五に算数」とおっしゃっています。いかに国語が大切かを見事に表現されています。保育園でも、環境をととのえ読書の楽しみ、喜びの分かる子どもを育てたいと思っています。(T・S)



(2面につづく)

(1面からつづく)

今後の予定では、最後の説明会を、大会前日の27日(土)に園外保育の一環として行います。行事が重なりお忙しいとは思いますが、どうかご協力ください。

大会の参観については、再度ご案内します。また、なみはやドーム近郊には、鶴見緑地公園(鶴見区)・弁天池公園(門真市)・緑の文化園



各演目の練習風景



(四條畷市)・キッズプラザ(北区)・など遊び場が多数ありますので、大会終了後に園外保育の一環としてもご利用ください。

プログラム(予定)

11時~12時20分

- 一、開会式
- 府知事あいさつ
- 一、倫理綱領の斉読
- 一、子どもたちの演技
- (5歳児約2000人)
- 「バラバロン」
- 曲目/森のくまさん
- 「ポンポン」
- 曲目/公園にいきましよう
- 「旗」
- 曲目/世界中の子どもたちが
- 一、保育士たちの演技
- 曲目/青い空に絵をかこう
- 一、「私たちがいるんです」斉唱
- 一、閉会

保育士登録

スタート

いよいよ保育士登録が始まります。保育士資格登録の公報は、3月下旬に厚生労働省から全国五大紙の広告として、2度にわたり掲載されました。また、市区町村の窓口にもポスターやチラシが置かれています。現在10万人あまりの登録数があるため、手続きには少し時間がかかります。

保育士証は平成15年11月29日以降の送付になります。保育士資格証明書原本は、各都道府県で保管されることになり、大阪府は大阪府健康福祉部児童家庭室家庭支援課子育て支援グループによって保管監視されます。

一、保育士登録手続き

登録申請書の請求・提出は、登録事務処理センター
〒150-0002
東京都渋谷区渋谷1-1-8
青山ダイヤモンドビル

登録案内専用電話

0120-041943
FAX 03-0797-7892

(祝日を除く月曜から金曜の10時~18時まで)

音声案内及びFAX

09-5485-3133
<http://www.hoikishi.jp>

府から

大阪

児童福祉法が改正され、保育士に関する規定が整備されました。この背景には、保育士資格が詐称され、その社会的信用が損なわれている実態に対処する必要があり、地域の子育て支援の中核を担う専門職として、保育士の重要性が高まっていることなどが挙げられます。

主な内容としては、保育士の定義が法律で定められ、保育士となるには登録が必要とされたこと、名称使用の制限、守秘義務、信用失墜行為の禁止などの規定が設けられたこと、違反者に対して都道府県知事による登録の取消し、または名称使用の停止の処分規定が設けられたことなどです。

社会的にも保育士という職種に対する期待が高まっている中で、保育士の社会的信用を確保し、専門職として保育士の位置付けを法律で明確にするという今回の改正の趣旨をご理解いただき、登録事務の円滑な推進にご協力をお願いします。

第三者評価機関における調査研究について

調査研究委員会(保育データ小委員会)では、大阪府社協評価センターなど各第三者評価機関の評価項目を調査研究し、20項目以上の必要書類等のモデル諸表を製作中です。

例として

- ・ 保育申し送り書
- ・ ケース会議録
- ・ 感染・アレルギー・健康管理マニュアル
- ・ 決算書
- ・ 回覧書
- ・ 職員からの提案書

などがあげられます。

調査研究の結果の報告は、11月ごろにいたします。

(ゆめの子保育園 Y・K)

老朽改築を終えて

子どもの笑顔 苦勞忘れる

太陽保育園

—寝屋川市—

まず第1の苦勞は、老朽改築だけではなかなか許可が下りなかったことです。実施条件で、定員増を選択せざるをえないと思えますが、土地の確保に必要なお金も、どこから捻出したものかと悩まされました。第2に、今までのように

目的外での引当金の使用ができず、資金的にかなり苦勞することになりました。建設予定額は、補助金、借入金、寄付金、本部会計などの合計金額となりますが、基本的に旧会計では、本部会計にお金を貯めることが難しいので、寄付金に頼ることになります。今のご時世に高額の寄付も望めません。



これから老朽改築を考えられる方は、新会計への移行猶予期間も迫っているのでも、これを機に早めの新会計の移行をお勧めします。建物積み立て金でお金を貯めるのが一番です。それを自己資金に充てることで、一年前に移行するだけでも効果があると思います。

また、建築予定額を考える前に地質調査をされるのが良いかと思えます。第3に、工事期間の短さにも苦勞しました。工事車輛の台数制限などがあり思っているほど進まず、密集地では解体作業による震度で、ほかの家を痛めないように手ではらしていかなければなりません。また建物も建てても、シックハウスの問題があり、直ぐには新しい園舎に移動できません。

■前回まで、笑いが、心にも体にも、また人間関係にもストレス発散にも役に立つことを、実例の小咄などを披露しながらお話ししてきました。

しかし、われわれが保育園で毎日接している子どもたちの会話を聞いてみると、かれらこそ笑いの天才、ユーモアの詩人だと思ふようなコトバにビックリさせられることがあります。

■雨が降ってきたとき
「あつ、お空が泣きだした」

◎三日月を見て

「バナナのお月さんだ」

◎大仏さんを見て

「頭にいっぱいドンケリがついているよ」

◎ピワを食べて

「中からクリがでてきたよ」

◎お店屋さんごっこで傘を売っていて

「これは、雨の音がよく聞こえるきかいです」

◎「お昼寝しなさい」と言われて

「あーん

げんきが とまらない」

◎豆まきの日に

「ふくは うち

おに、あーそぼ」

◎遊びに夢中になって

「おしっこ したくて

がまんできないときって

へんなダンス

おどっちゃうんだよ」

◎お母さんに叱られて

「ねえ おばあちゃん

どうして

あーちゃんのこと

おこるおおかあさんを

よかったね

だって

かんでいたら みんな

しんでいたもの」

◎お母さんたちとの発

想や観察力のすばらしさと、

そのみずみずしい感性に、

ほのほのとした笑いととも

に、われわれ大人は感心さ

せられることでしょう。

次は、わたしの友人のカラーセラピストが感動した、子どもの詩を

◎あかには ピンクのいも

うとがいるでしょ

みどりは きみどりの

おとうとがいるし

きいろは オレンジの

おねえさんがいるし

◎あかには ピンクのいも

うとがいるでしょ

みどりは きみどりの

おとうとがいるし

きいろは オレンジの

おねえさんがいるし

◎あかには ピンクのいも

うとがいるでしょ

みどりは きみどりの

おとうとがいるし

きいろは オレンジの

おねえさんがいるし

◎あかには ピンクのいも

うとがいるでしょ

みどりは きみどりの

おとうとがいるし

きいろは オレンジの

おねえさんがいるし

「笑いの効用

⑥

だけど

しろは ひとりだね

さびしいよって

いつているかなあ

◎どうですか。すばらしい

と思いませんか。

◎どうですか。すばらしい

と思いませんか。

◎どうですか。すばらしい

と思いませんか。

◎どうですか。すばらしい

と思いませんか。

(英)

苦勞話ばかり話題にしましたが、これから計画される方に少しでも楽に老朽改築を進めていただきたいので、自分が苦勞したことを書き綴りました。

最後になりましたが、老朽改築を済ませた後は、本当に気持ちのよいものです。何よりも、苦勞をして建て替えた保育園に子どもたちが毎日笑顔で登園し、楽しそうに1日を過ごしている様子を見ると、今までの苦勞を忘れてしまうほどです。

また、保護者の方、地域の方々にも喜んでいただき、嬉しさいっぱいです。改築が決定された方、また今後の予定のある方もさまざまなお話を聞き、頑張っていたと聞いています。

ブロックだよ

心の中に はいこめる仕事

—泉州ブロック保育士研修—

泉州ブロックの保育士研修が、8月23日(土)、講師に人形劇団クラレテの松本則子氏を迎え、貝塚市福祉センターで行われました。

研修内容は「人形劇について」というテーマで、今までのいろいろなエピソードを交え、おもしろく、そして楽しく聞かせていただきました。

今回の研修で参考になったことは、「人形劇」は人形がなくても身近にあるも

のを使って、いろいろな動きをすることで人形劇になり、リズムをとってやれば、それだけでできるといふことでした。

研修の中でもっとも印象に残ったのは、「人形劇に出会い、子どもたちにいろいろなことを教わった。子どもというのは、人を信じて、人を愛するということ

を体をはって表現している。大人は、いろいろなことを考えながら思いを調整したりできるが、子どもは真つ

すぐなので、信じる心、愛する心が深い。だから話(人形劇)の中に入り込み

やすい。心の中に入り込める仕事を誇りに思う」という言葉でした。

保育士に共通した点が多々あり、自分に自信を持ち、この職業に誇りを持って頑張りたいと改めて思いました。

(すいせん保育園 K・O)

社会人の「資質」 テーブルマナー研修 —北大阪ブロック—

OBPにあるホテルニュー

オータニ大阪で、8月22日(金)、「社会人のテーブルマナー研修会」が行われた。

北大阪ブロック総勢140人が参加し、会は一層の盛り上がりを見せた。たくさ

を満喫します。園長の吉田美智子先生はあそびは、「生きる力」を育てます。また、子どもが、保育園で楽しく過ごせるように「居場所」づくりを配慮し、あそびの体験をおとして、自分で考え、行動できる力が育ちます、と語られました。

子どもにとっても、保護者にとっても「心のよりどころ」となれる保育園をめざし、実践されています。



大阪府では、8月25日(月) 出発9月1日(月) 帰国で「関西エプロモーション福祉事情視察団」を結成し、サンタクロースが住む国・またあのムーミンを生んだ国としても有名なフィンランドにおける福祉施設の視察を実施した。

太田房江知事を団長に、葭矢忠常務理事、保育部会からは門谷明、森田信司両副会長と20数人の保

この企画は、この度フィンランド航空が関空に定期就航した記念と、関空の利用促進をアピールする目的もあった。福祉の先進国といわれる国への視察旅行は、きつと有意義な実りのあるものであったと思う。報告を期待している。参加された皆さんご苦労様でした。

この座ろうか迷っていたが、給仕の人が優しく案内してくれ、さすがニューオータニだと感心した。

席に着くと、本式のテーブルマナーとあって、オーダブルからナイフとフォークがずらりと並んでいた。

北大阪ブロック会長の濱田先生から、保育士資格の国家資格化の話のほか、社会福祉法人の優遇措置が損なわれないためにも、地域に根付いた特色のある保育を目指そうとあいさつがあり、続いてニューオータニ二副支配人のあいさつの後、料理が出されることにテ

育関係者、その他、老人福祉関係者で総勢50人の視察団となった。

この企画は、この度フィンランド航空が関空に定期就航した記念と、関空の利用促進をアピールする目的もあった。福祉の先進国といわれる国への視察旅行は、きつと有意義な実りのあるものであったと思う。報告を期待している。参加された皆さんご苦労様でした。

ブルマナーの説明を受けた。テーブルマナーは、すべて宮内庁のマナーを取り入れており、ナプキンの使い方、グラスの持ち方など細部にわたってステイジの上の食器類を使い、こと細かに指導してくださった。

和やかに会は終了し、社会人としてのひとつの資質が備わったように思った。(仁和寺保育園 S・S)

発行所
大阪府中央区中寺1丁目1-54
大阪府社会福祉協議会
保育部 TEL 6762-9001
発行人 土勝
編集人 高岡 水



保育園をたずねて

309

高槻市

ひむろこだま保育園

ひむろこだま保育園は、大阪の北摂高槻に位置し、定員90人の保育園です。近くには、今城塚古墳などの自然にめぐまれた環境で、四季折々のあそびを楽しんでいます。保育園の目標は、「よく食べる」「よく眠る」「よくあそぶ」です。子どもたちは、お天気が良ければ散歩、どろんこあそび、水あそび、ザリガニ釣りなど、戸外でのあそび